

Zeitschrift: Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl scolastic grischun

Herausgeber: Lehrpersonen Graubünden

Band: 80 (2018)

Heft: 1: Spielen in der Schule

Rubrik: Aus dem SBGR

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Weiterbildung SBGR

«Sich weiterbilden ist wie Rudern gegen den Strom. Sobald man aufhört, treibt man zurück.» Dieses Zitat von Benjamin Britten zeigt uns, wie wichtig und elementar die Weiterbildung auch für Schulbehörden ist. Aus diesem Grund führen wir jährlich wechselnde Weiterbildungsangebote in unserem Programm.

von HANNES INGOLD, VORSTAND SBGR



Im vergangenen Jahr hatten wir auch wieder ein spannendes Programm zusammengestellt. Total nahmen 51 Behördenmitglieder teil. Dies entspricht fast einem Drittel der Mitglieder im SBGR.

Am meisten Anklang fanden das aktuelle Thema «Aufbau ICT-Infrastruktur gemäss LP 21». Dieser Kurs war so beliebt, dass wir Herrn Giusep Carigiet, Geschäftsleiter und Leiter Neue Medien der Firma deltix.ag, gebeten haben, den Kurs ein zweites Mal anzubieten. Die Herausforderung, dem LP 21 in ICT gerecht zu werden, hat uns alle letztes Jahr gefordert und wird uns auch in Zukunft beschäftigen. ICT an der Schule ist eine Herausforderung, die wir zum Nutzen von uns allen annehmen sollten. Meistens sind wir Schulbehörden jedoch damit überfordert und haben auch zu wenig Kennt-

nisse in der Materie. Im Weiteren ist dies auch immer eine Kostenfrage, wie viel und wann wir investieren sollen. Die meisten Schulen sind für die Einführung des LP 21, denke ich, gerüstet. Es ist sicher nicht der Sinn des Erfinders, dass jede Schule tausende Franken in die Hand nimmt und eine Luxusversion an ICT-Infrastruktur aufbaut. Ich als Verantwortlicher ICT in einem grösseren Unternehmen in der Surselva weiss, dass es mit den Investitionen in die Infrastruktur nicht abgeschlossen ist, und dass diese schon heute veraltet ist. Die Herausforderung ist die Bewirtschaftung und der Support, damit die ICT-Infrastruktur jeden Tag einsatzbereit ist. Diese Herausforderung wird meistens ausser Acht gelassen: Dies kann dann sofort zu Mehrkosten oder zum nicht richtigen Nutzen der ICT-Infrastruktur führen. Aus diesen verschiedenen Gründen haben wir uns vorgenommen, auch in diesem Jahr ein Modul der Weiterbildung zu diesem Thema anzubieten.

Im Weitern war der Kurs «Grundmodul: Neu gewählt in die Schulbehörde» sehr beliebt. Die Teilnehmenden waren vom Kurs begeistert und dieser wurde auch sehr kompetent und mit grosser Erfahrung von unserer langjährigen ehemaligen Präsidentin Gabriela Aschwanden durchgeführt. Dieses Modul wurde in den letzten Jahren sehr gut besucht und auch von unseren Mitgliedern sehr geschätzt. Auch ich war vor ca. 10 Jahren als unerfahrener Schulrat an dieser Weiterbildung. Schon damals lebte dieses Modul von der Referentin. An

dieser Stelle möchte ich Gabriela Aschwanden für ihr langjähriges Engagement als Referentin recht herzlich danken. Im Gegensatz zu den beiden oben erwähnten Modulen waren die restlichen Angebote an Weiterbildung weniger gut gebucht und die minimalen Teilnehmerzahlen wurden nicht erreicht.

Auch dieses Jahr haben wir in Zusammenarbeit mit der PHGR interessante Themen im Angebot: Zum ersten Mal werden wir uns dem Thema Mobbing an der Schule widmen und zu diesem Thema eine Weiterbildung anbieten. Dieser Kurs wird von mobbing.gr geleitet. Die beiden Angebote «Grundmodul» und «ERFA» werden auch im 2018 angeboten, da uns der Austausch untereinander als Schulbehörden doch sehr wichtig erscheint und diese beiden Weiterbildungen einen hervorragenden Rahmen dazu bieten.

Detaillierte Infos: www.sbgr.ch.